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令和４年５月１０日 

 

令和４年度 八峰白神ジオパーク推進協議会総会 

議 事 録 

 

1  開催場所      八峰町役場 大会議室 

2  期間         令和４年５月１０日（火）１３:３０～１４:３０ 

3  出席者                   

            

         

 

4  案件        1）議案第 1号 令和 3年度事業報告 

              2）議案第 2号 令和 3年度収支決算報告 

                        会計監査報告 

              3）議案第 3号 令和 4年度事業計画（案） 

              4）議案第 4号 令和 4年度収支予算（案） 

             

【あいさつ】 

≪森田会長≫ 

本日は大変お忙しいところ、ご出席いただきありがとうございます。私、一昨年の５月から

ＪＧＮ（日本ジオパークネットワーク）の東北地方の理事になっております。期間は二年間で

すが、先月初めての対面方式の理事会に行ってまいりました。最初で最後の対面会議となりま

した。せっかくの機会ですので２つのことを話してきました。 

一つは、新規認定、再認定する際の審査体制についてです。JGCは審査する側、JGNは審査さ

れる側にもかかわらず、JGN に加盟している職員が審査しているのはおかしいのではないか、

ということです。出席した理事の顔ぶれは長年変わらないので、それぞれに思いがあったよう
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で活発な意見交換がなされました。桂副理事長からは、「新規認定の際は厳しくてもいいのだが、

再認定の際には JGN に加盟していただいていることに感謝しながら、審査そのものについては

厳しくするべきではない」という旨の発言がありました。最終的には米田理事長と相談するこ

ととなりました。 

もう一つは、再認定審査の指摘事項が多すぎるということです。宿題が多すぎて４年（また

は２年）はすぐに来てしまい、独自の取り組みができないでいる、ということを話し、これも

活発な意見交換が行われました。最終的には、米田理事長に相談するということで引き取って

もらいました。 

八峰白神ジオパーク、今年は、再認定審査があります。これまで、ロングランのガイド養成

講座、認定試験をやったり、ジオパークガイドの会が設立されたり、その後ぶなっこランドで

の無料ガイドをしたり、小中学校への出前講座をやったり、様々な活動をしてきました。審査

の際には、そのことを自信をもって丁寧に説明するとともに、私の思いを理解していただきな

がら再認定していただけるように頑張りたいと思っております。 

私の思いはいつもお話ししていますが、「地域に住んでいる大人や子供たちにわかりやすくジ

オパークのことを普及啓発しながら「おらほのジオパーク」としてジオパークを生活の一部と

して活用できる環境づくりを進める」ということであります。 

今日は総会ということで、昨年度の事業報告と収支決算及び今年度の事業計画（案）と収支

予算（案）について協議していただくこととなっています。皆さまからの忌憚のないご意見を

いただきますようお願いし、私のあいさつといたします。 

 

≪1. 議案第 1号 令和 2年度事業報告≫ 

2.議案第 2号 令和２年度収支決算報告≫ 

事務局より総会資料を基に報告を行う 

1-1.運営 

1-2.保全・研究 

1-3.教育・防災  

1-4.ツーリズム  

1-5.ネットワーク活動 

2-1令和 3年度収支決算 

会計監査報告 監査委員より報告 

令和３年度八峰白神ジオパーク推進協議会会計収支決算書に関する一切について、令和 4 年

4月 21日ポンポコ山パークセンターにおいて監査し、適正と認める。 

 

《質疑応答》 

会 員～ジオツアーにある能代高校モニターツアーとはどのような形で行い、何人くらい参

加しましたか。 
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事務局～能代高校とはこれまでも科学部などとの交流がありました。昨年度は、能代高校か

らジオパークを見てみたいとの依頼があり、理数科２年生約２０名をモニタツアー

という形で案内しました。（総会後確認：生徒数２１名） 

会 員～基本計画に使っている濤安の乙女の写真の台座が改修前のものを使っているがよい

のでしょうか。また、濤安の乙女のところにある看板の内容についても、台座は日

本海中部地震で落ちてきた石を使っているという記述があるのではないでしょうか。 

事務局～台座は、コンクリート製に直しています。看板の内容については確認します。 

会 長～他に質問はありませんか？ないようであれば議案第 1 号と議案第 2 号は承認されま

した。 

 

≪2. 議案第 3号 令和 3年度事業計画（案）≫ 

≪3. 議案第 4号 令和 3年度収支予算(案) ≫ 

田村事務局員より総会資料を基に令和 3年度事業計画（案）事業予算(案)の説明を行う。 

3-1.運営 

3-2.保全・研究 

3-3.教育・防災  

3-4.ツーリズム  

3-5.ネットワーク活動 

4-1令和 4年度予算 

 

《質疑応答》 

会 長～養成講座７名の申し込みがあったという説明がありましたが、私は確認しています

が、申込者の出身の構成をお願いします。 

事務局～秋田市１名、能代市４名、八峰町２名の申し込みがありました。 

会 長～いずれにしても関心を持ってもらっているというのは、非常にありがたいことで、

皆さんの活動がマスコミ等で報道されているからだと思います。７名は多いと感じ

ますし、仲間に入ってもらえれば、八峰白神ジオパークの魅力がその方たちにも理

解してもらえると思います。 

会 員～部会について、重要な活動になると思うし活発に活動しなくてはならないと思いま

す。１人１部会までにするという記載がありますが、部会員はそれでいいとしても、

意欲のある時間のある人が自由に参加できるようにしてほしいです。 

事務局～１人１部会までにしたのは、１人の方に負担がかからないようにするためです。 

会 長～負担かからない人がいますので、１人１部会までとする、と書かなくてもいい気が

しますが、運営委員会で話し合ったことであると思いますので、相談してみてくださ

い。 

事務局～運営委員会で、もう一度諮りたいと思います。 
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会 員～私は、活動への意欲があるんですが、不得意なのが SNS です。ノウハウが少なくて。

発信したいがなかなかできないので、専門家みたいな人の力を借りれるような計画

を組めるのであれば、そうしてもらえればありがたいです。普通に発信しても見て

もらえるのは数十人ですが、もっと見てもらえるように、そこを専門家に教えても

らえればいいのではないでしょうか。今は、印刷物以上に重要なので力を入れてい

ってほしいです。 

会 長～企画財政課所属の地域おこし協力隊が SNS を駆使して八峰町の魅力を発信していま

す。 

事務局～ノウハウを知りたいということでしょうか。 

会 員～それもあるが、人材としてほしい。 

事務局～事務局で考えてみます。 

会 長～今年度もコロナ禍です。県のほうでもウィズコロナで、感染防止と経済活動両立さ

せることとしています。コロナ禍での活動は、大変でしょうけれども、こちらの活

動も前向きにやっていくことになると思います。感染防止に留意しながら工夫して、

対応していくことになります。 

会 長～他に質問はありませんか？ないようであれば議案第 3 号と議案第 4 号は承認されま

した。 

 

≪その他≫ 

事務局～今年度の事業として大きいのが、ガイド養成講座、部会、再認定審査です。皆様の

協力なしには実現できないことですので、よろしくお願いいたします 

会 長～せっかくの機会ですので皆様から何かありますか。 

会 員～八峰白神ジオパークガイドの会で、今年、地域の皆さんを集めてモニターツアーを

年４回行いたいと考えています。ポンポコ山から県境までの２時間くらいのバスツ

アーです。降りて歩くわけではなくバスでサイトをご案内するものです。もし、皆

さんの会社とか、個人的にでも興味がある方がおられましたら、その際には参加い

ただければと思います。 

会 長～大変いいことだと思います。今までジオパークガイドの会はなかったのでいろいろ

な難しい点があったと思いますが、ジオパークガイドの会が誕生してようやく八峰

町らしいジオパーク活動が可能となって本当に良かったと思います。 

    ほかにないようですので、事務局にお戻しします。 

事務局～先ほどもお願いしましたが、再認定審査に向けて一生懸命頑張ってまいりますので

よろしくお願いいたします。これをもちまして令和４年度の総会を終了いたします。

皆様、お疲れ様でした。 

 


